



noticias **IN**

El Imacec de enero fue de 2,5% y Mario Marcel lo destacó

CIFRA

8,4%

Ministro de Hacienda. El índice de febrero tendrá “contraste” por un día menos respecto de 2024 y el reciente corte de luz.

Voces expertas. Se volvió a la “realidad”, luego del 6,6% de diciembre. En 2025 se crecería en torno al 2,5%.

Marcelo González Cabezas
 Un retorno a los parámetros del último tiempo, luego del espectacular alza del 6,6% en diciembre de 2024, registró el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de enero de este año, que llegó al 2,5%, y se esperaba del 1,5% al 3,8%.
 El Banco Central (BC) informó a las 8.30 de ayer, en un comunicado, que “el Imacec de enero de 2025 creció 2,5% en comparación con igual

Subió la división comercio, el mayor alza entre los elementos del Imacec. Todos sus componentes crecieron.

mes del año anterior. La serie desestacionalizada aumentó 0,4% respecto del mes precedente y 2,3% en doce meses. El mes registró la misma cantidad de días hábiles que enero de 2024.”

Según el BC, “el resultado del Imacec se explicó principalmente por el desempeño del comercio (8,4%, pues todos sus componentes exhibieron resultados positivos, destacando la contribución del comercio mayorista, impulsado por las ventas de alimentos, en particular, por las exportadoras de frutas, y el comercio minorista, en el que destacaron las ventas en supermercados, establecimientos especializados de vestuario y grandes tiendas) y la industria (2,3%, basado en particular por el desempeño de la elaboración de alimentos)”.

“El aumento del Imacec en



Las ventas en los supermercados influyeron de forma positiva en el Imacec. / AGENCIAUNO

términos desestacionalizados fue impulsado por los servicios (1%), el comercio (3,4%) y la industria (2,2%)”.

Y “el Imacec no mine-ro presentó un crecimiento anual de 2,9%, mientras que en términos desestacionalizados aumentó 1,4% respecto del mes anterior”.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, comentó que

“estamos iniciando el 2025 con el pie derecho, con buenos datos económicos que, de mantenerse o incluso moderarse, apuntan a una economía que va a tener un desempeño igual o superior en algunas dimensiones al 2024... Tenemos datos en empleo, inversiones, actividad, expectativa y finanzas públicas bastante positivos”.

El secretario de Estado ade-

lantó que el Imacec de febrero, “tendrá un contraste importante” debido al efecto calendario, ya que el segundo mes del 2024 fue bisiesto (con 29 días), a diferencia del último febrero.

También advirtió que el corte de luz de una semana atrás en gran parte del país afectaría a la actividad, algo que se prevé a la baja de un 0,1% a un 0,5%,

“Estamos iniciando el 2025 con el pie derecho. La economía podría tener un desempeño igual o superior al de 2024”.

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

“Este 2,5% nos devuelve a la realidad tras el 6,6% de diciembre, que no corresponde a lo que veníamos desarrollando”.

VÍCTOR SALAS
 Economista Usach

con eje en la minería.

“En el caso de la minería, cuando hay ciertas interrupciones del suministro público de electricidad, eso no implica una paralización total de la minería. Significa que, particularmente, los yacimientos más importantes continúan operando con sus propios recursos, pero por supuesto eso no es ilimitado ni tampoco puede mantenerse al mismo nivel. Entonces, eso implica un ajuste del nivel de actividad durante algunas horas”.